

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 757

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero. id.	4'50

Miércoles 15 de Julio de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el imperio de nuestro amor.

Resolucion apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sa e el so. 4'18
Sepone á las 7'21.

16

JUEVES
N. S. del Carmen

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa con ventual.

DOLORES

Desde el amanecer hasta las 11 misas rezadas. A las 7 misa solemne cantada de Comunión general. Tarde á las 5 toma de hábitos 5 y 1/2 función solemne y último día de novena con exposición y sermón. Despues Bendición Papal.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

PATRAÑAS

La prensa liberal y sectaria, por calumnia más ó menos, no se para en barras.

Estos días, con la intención que es de suponer, ha echado á rodar la especie de que el Papa León XIII dejaba en testamento á sus sobrinos la enorme suma de veinte millones.

Con este motivo, entre otros, un diario republicano de Valencia ha publicado un artículo escandalosamente denigrante y ofensivo.

Pará refutar semejante patraña, no haremos más que reproducir lo que "Le Temps," periódico protestante de París, dice acerca de esta noticia. Según este periódico, el diario socialista "Avanti," es el primero que la publicó. Lo falso de ella se comprende al saber que su renta patrimonial heredada de sus padres es sólo de 3.000 francos anuales, y que aun cuando la hubiera ahorrando desde que fué ele-

vado al trono Pontificio, escasamente representaría un capital de 100.000 francos. En cuanto á las alhajas personales y propias de Su Santidad, podrán representar otros 100.000 francos. De manera que la fortuna personal de León XIII representaría la cantidad de 200.000 francos á lo sumo, y esto dando por sentado que hubiese ahorrado su escasa renta.

En cuanto á la dignidad moral, abnegación y desinterés del Pontífice, otro periódico protestante y radical, el inglés *Daily Chronicle*, dice que que los cristianos de todas las confesiones y millares de gentes que no tienen nada de común con el cristianismo, se entristecerán al saber que el Papa está en la agonía, porque con él va á desaparecer una de las notables personalidades que han conducido los destinos del mundo en los últimos cincuenta años, y que en sus elevadas funciones, ha vivido como un modelo de rectitud, de honor y de sencillez. "Sin tomar ningún descanso dice este periódico, sin pensar nunca en distraerse el Papa, no solo ha trabajado sin descanso en la prosperidad de su Iglesia, sino también en el bienestar de la raza humana. Sin ninguna ambición personal, ha tenido siempre el más ardiente deseo, en su calidad de Vicario de Cristo, de ser reconocido como un árbitro de paz entre las naciones, y gracias á su influencia, en dos circunstancias por lo menos, se han evitado graves perturbaciones internacionales."

Y aún más que la causa de la paz, ha defendido la causa del pobre. Fué en efecto el defensor del pobre en su diócesis de Perusa; pero antes de esto, cuando Joaquín Pecci era desconocido, habfa visitado los tugurios de Londres, y esta impresión la conservó y debió determinarle á escribir su gran Encíclica sobre la condición de los obreros. Como en los grandes santos de la Edad Media, hemos podido admirar en él la santidad de la vida unida al vigor de la inteligencia.

En una palabra, en la larga lista de cerca de 300 Papas no podemos encontrar ninguno que haya llenado más dignamente los deberes de su alto cargo. "A este santo y venerado anciano, por quien ha elevado una oración en su yacht el emperador de Alemania, diciendo á su tripulación que orase por el Papa, á quien conocía, amaba y reverenciaba, á este santo Pontífice es al que groseramente insultan los desgraciados librepensadores.

Dios tenga piedad de ellos y también de nuestra desgraciada sociedad, víctima de la impiédad que nos degrada y envilece. Sea este acto siquiera un estímulo para que cada día nos consagremos con más ahinco los católicos á la defensa de nuestra santa fe, de cuyo triunfo únicamente puede esperarse la salvación de nuestra patria.

MARAVILLAS

DEL AIRE LIQUIDO

Nadie ignora que es posible la liquefacción industrial del aire atmosférico, transformándolo en una cosa fluida que corre y se traspasa como el agua. No os diré que este líquido paradójico y azulado esté ya al alcance de todo el mundo; pero se han fabricado ya muchos litros, y aun ha sido preciso para conservarlo, imaginar botellas especiales de dobles paredes argentadas, entre las cuales se ha hecho el vacío, á fin de reducir al minimum la radiación y la conductibilidad.

A favor de esta precaución, se ha logrado conservar el aire líquido durante quince ó veinte días, sin pérdida de demasiado rápida por evaporación al aire libre, desde luego; porque en vasos cerrados pronto hubiera estallado como una marmita llena de agua hirviendo, cuya abertura se hubiera obturado totalmente.

No se crea que el aire líquido haya de servir únicamente para pasmar á los profanos, divirtiendo á los inteligentes. Por el contrario, parece que está llamado á adquirir extraordinaria fortuna, tanto que es imposible calcular por anticipado su extensión y trazar sus límites.

El mismo Jorge Claude, autor é historiador de los perfeccionamientos de esta industria nueva, verfase en la imposibilidad de presidir todo lo que su hijo será capaz de hacer.

En todo caso, el aire líquido es ya empleado por los higienistas para sanear las atmosferas contaminadas, y por los médicos para cauterizar ciertas úlceras malignas, tales como el lupus y el cáncer.

Se han hecho explosivos potentes, inofensivos y poco costosos, asociándolo por ejemplo á polvo de carbón. Una parte del túnel del Simplón fué perforado con esa dinamita original.

Puede tambien utilizarse para la realización del vacío y del frío artificiales, para la preparación del ozono, para el envejecimiento de los vinos y los licores.

Pero el verdadero y mejor empleo del aire líquido, es la fabricación del oxígeno barato, gracias á la separación fácil de los elementos constitutivos del aire gaseoso.

El aire, en efecto, se compone esencialmente de oxígeno y de azoe. Pues bien; en la liquefacción, es el oxígeno quien primero se hace líquido; y en la evaporación, por el contrario, el azoe es el primero que se va todo.

Compréndese, pues, que por medio de destilaciones fraccionadas se puede extraer, sin gran gasto, el oxígeno químicamente puro, lo que en realidad es una revolución, nada menos.

Es, efectivamente, el medio de obtener barato las altas temperaturas y las poderosísimas reacciones de que

han de menester los químicos y los metalúrgicos, pero que hasta el presente no se había podido lograr.

La fabricación del acero, del ácido sulfúrico, de los carburos metálicos, va á encontrarse "ipso facto," transfigurada, así como la preparación de los metales refractarios y el tratamiento de los minerales.

La posibilidad de activar sin gasto la combustión de cualquier foco por medio de la insuflación de una pequeña cantidad de oxígeno va á permitir utilizar los gases pobres y las combustiones inferiores, cuya energía calorificada habrá llegado á ser formidable, y al propio tiempo suprimirá los humos, ese azote de las aglomeraciones laboriosas.

Será también la transformación del alumbrado cuyos progresos giran siempre, de cualquier modo que sea, ya se trate del aceite, del petróleo, del gas, del acetileno ó aun de las lámparas de incandescencia, alrededor del carbono en ignición.

En suma, el vidente Julio Verne, una vez más y merced á su genio, tendrá la fortuna de asistir en vida, á la realización de una de sus utopías más curiosas, puesto que las fantasías del doctor Ox han entrado ya en la práctica.

Y todavía no he analizado ni las aplicaciones del azoe para la preparación, por ejemplo, del sulfato amónico y los compuestos nitrados, ni las de las bajas temperaturas, que parecen reservarnos tantas sorpresas, todavía no sospechadas.

El aire líquido es uno de los descubrimientos más fecundos de la historia de la ciencia, y todos los prodigios del vapor y la electricidad serán algún día, como nada, cual simples niñerías al lado del aire libre.

Acordaos del padrino del recién nacido, retened el nombre de Jorge Claude, que acaba de salir de la Escuela municipal de Física y Química de la ciudad de París y es ya casi célebre en el mundo entero.

Quisiera poder, dentro de diez años contaros lo que entonces podrá referirse del padrino y del ahijado á quienes me refiero.

Emilio Gautier.

DE TALES

Sr. Director de EL EBRO.

Muy Sr. mío: Extraordinarias sin duda, han resultado este año las fiestas que Tales ha consagrado al Deífico Corazón.

Satisfechos habrán quedado nuestros amados Sres. Cura y Coadjutor y no menos la junta del Apostolado de la Oración que con su digno Director, Sr. Cura D. Pedro Guarch han sabido dirigirla y realizarla y de las que tanta gloria ha resultado para el Corazón Divino.

Empezaron el día 9 á las 8 de la

tarde con repique general de campanas para congregarse los fieles á las 9 en la Iglesia parroquial, en donde después de exponer el Santísimo Sacramento y cantar el Trisagio con acompañamiento de armonium y varios motetes seguía el sermón. Después se cantaban algunas inflamas, se rezaba la Estación y se reservaba.

Este ha sido el orden de las funciones durante los días 10 y 11 y además la misa que se celebraba por nuestro Sr. Coadjutor á las 7 de la mañana; luego exposición del Santísimo Sacramento y Letanías en cumplimiento, esto último, de lo preceptado por nuestro Ilmo. Sr. Obispo, según advertencia que nos hizo nuestro infatigable Sr. Cura.

El día 12 fué la fiesta principal, de la que sin temor se puede afirmar que fué un verdadero acontecimiento. La Comunión general numerosísima y en prueba de ello basta decir que tres sacerdotes empezaron el sábado desde las seis de la tarde á las diez de la noche y el domingo desde las cuatro de la mañana á las 7 y 1/2 que fué la misa de Comunión celebrada por nuestro simpático Sr. García, coadjutor, caldeando nuestros ya movidos corazones varios motetes cantados con acompañamiento de nuestro hermoso armonium.

La misa mayor cantada por el Padre Fray Joaquín Guarch, de la residencia del convento de Onda y hermano de nuestro amado Sr. Cura y asistido de diácono por otro hermano Rdo. D. José Guarch, beneficiado de Onda, y de subdiácono por nuestro activo Sr. Coadjutor, resultó hermosísima como dirigida por el maestro de nuestra flamante música, organizada de nuevo precisamente para estos días.

En las calles, dianas, alumbrado del altar, entusiasmo del vecindario, de las muchas limosnas, de la concurrencia procesión en la que ostentaban Celadores, Celadoras y Asociados su rico escapulario, para fijarme en un detalle sobresaliente, de los sermones: y digo sobresaliente saliente, porque dado nuestro carácter seco y las muchas tareas agrícolas propias del tiempo y tener que ir muchos de nuestros vecinos á trabajar á Onda distante una hora, puedo asegurar á V. y á los lectores de su católico diario que dudo se haya visto otra vez tanto concurso de gentes, pues llenándose por completo la iglesia con sus espaciosos departamentos antes del segundo toque tenfan que ocupar las muchedumbres la espaciosa plaza contigua á la iglesia.

Y si ello no bastara, diré que Tales tan aficionado á toros dejó de asistir á los que se corrieron en Castellón el día 12, por atender á la cariñosa invitación del predicador, al decir con su gracejo peculiar y característico: "para mañana domingo espero á la misa mayor á todos los hijos de Tales y si por ventura hubiera entre vosotros algún espíritu fuerte que dudara de que el Sagrado Corazón de Jesús es el fundamento del orden, de la justicia y de la paz, que se deje ver y nos entenderemos caritativamente cara á cara." frases de resultado poderoso, pues pude distinguir entre la muchedumbre á los que se precian de más avanzados en los caminos que conducen á la sociedad y los pueblos á... Lo que no debe causar extrañeza, si se tiene presente que predicó las cuatro días el que tanto nos cautivo ya otras veces, á saber el Dr. Frasco, Coadjutor de Nules.

Merecen la mas cordial felicitación el señor Cura, alma de tanta fiesta, el señor Coadjutor, por su apostólico celo, la junta, por su entusiasmo, los Celadores y Celadoras y Asocia-

dos por contribuir con su obolo y fidelidad á todos los actos, los hijos de Tales por su vocación á oír la palabra divina, el predicador por las verdades que nos ha recordado y los Sacerdotes y religiosos por habernos honrado con su asistencia, y á V. señor Director por la inserción le dá las gracias su affmo. s. s. b.

El corresponsal.

Tales 14 7 1903

LEON XIII Y EL EMPERADOR GUILLERMO

El soberano alemán recibió la noticia de la dolencia del Papa el domingo á bordo de su yath "Hohenzollern", cuando asistía al servicio divino. El emperador dijo en alta voz al recibir la noticia: "El papa, á quien conozco, amo y venero, está en peligro. Oremos por él." El emperador hizo seguidamente una oración simple y comovedora.

Los Combes de Francia y España, que están desfogando á diario la fibre anticlerical y antivaticana que cara pondrán ante las muestras de fé que está dando el soberano más soberano del mundo, á pesar de ser protestantes?

SONETO

Para el monumento de Verdaguer

¿La patria? ¡Siempre ingrata! ¡Siempre la ingrata ni ga al cantor, de genio verdadero, cuanto conceda, pródiga, al coplero, payaso de retórica barata.

La baja envidia en dogal desata; besa en la frente Judas traicionero, y la Justicia su cortante acero trunca en amplio espadón de... hoja de lata.

La iniquidad ¡oh, Genio! mientras vivas, en manos contra ti, del fariseo, que mancha, tu esplendor con las salivas; y el morir, cual sarcástico trofeo, arrojan á tus pies palmas y olivas, y hasta la cruz te dan y... el cirineo.

José M. Macías.

NOTICIAS BREVES

Comunican al "Daily Telegraph", desde Washigton que la peste hace

EL "NEGOCIO DE LOS CENSOS"

Lo prometido es deuda. Decíamos ayer al publicar el *remetido* del Sr. Requena que debíamos hacerle algunas observaciones.

No sería airoso para nosotros salir del debate promovido sin la patente de limpieza que acredita nuestra rectitud de intención y la bondad de los medios empleados en el decurso de la polémica.

La rectitud de intención paladinamente la reconoce el Sr. Requena, y á nosotros nos place este leal reconocimiento, que no por ser justo le agradecemos menos, pues, con ello disiente manifestamente de aquel género de *periodistas* para quienes el adversario es siempre materia vulnerable, blanco de todos los tiros, sin derecho á ninguna suerte de consideración.

Esto aparte, nos acusa, en su remitido, el Sr. Requena de mal gusto en el empleo de ciertos epítetos.

No sabemos, á punto fijo, á qué epí-

grandes estragos en Santiago de Chile y se extiende por los diferentes puertos chilenos.

—Se ha descubierto un complot tramado contra el Príncipe de Bulgaria.

—"El Gil Blas", afirma que el autor del complot de Servia es el rey Pedro I.

—Telegraffan de Roma que el periódico "Il Giornale", de Italia, desmiente las noticias publicadas sobre el testamento del Papa.

Afirma que dicho documento es desconocido aún y añade que León XIII rehizo muchas veces su última voluntad.

—El sabio geólogo doctor don Jaime Almera, canónigo de la Catedral de Barcelona, ha merecido una honrosísima distinción de Su Santidad León XIII, pues de orden suya le será entregada una de las tres medallas de plata destinadas á cada uno de los autores de los tres volúmenes que la Academia pontificia de Nusal Lincei regaló al Pontífice con motivo del último jubileo.

—Comunican de Nueva York que el calor es espantoso.

Desde el jueves último han fallecido más de 200 personas á causa de insolaciones y asfixia.

Los perros rabiosos son innumerables y la policía ha tenido que dedicarse á su persecución, habiendo matado en tres días á 25 de ellos.

—El Tribunal Supremo ha dictado sentencia en el recurso interpuesto por Ramón Siscar contra la pronunciada por la Audiencia provincial de Barcelona.

Falla el Tribunal Supremo que no ha lugar al recurso, y por lo tanto, declara firme la sentencia de esa Audiencia, condenándole á la pena de muerte.

—Comunican de Roma que ha fallecido doña María de los Milagros Muñoz y Borbón, princesa del Drago, hija del segundo matrimonio de la que fué reina de España doña Cristina de Borbón.

—Trátase de establecer una estación de telegraffa sin hilos, sistema Marconi, en la cumbre del monte Tibidabo, que comunique con otra establecida en Mallorca, y quede de este modo en comunicación aquella isla con el Continente y con los buques que crucen el Canal.

de EL EBRO que andan en manos del público.

Cree el Sr. Requena que hemos tratado la cuestión de los censos, *olvidándonos de su parte legal y moral, para convertirla en personal.*

¿Por ventura toda la legalidad y moralidad de la cuestión, se reduce á que el Sr. Requena pudiera haber adquirido los censos mediante los requisitos impuestos por la Hacienda?

Porque eso, sencillamente, es lo que nosotros no hemos tratado de discutir, por falta de elementos de prueba y por desconocer las condiciones en que el Estado ha verificado las enagenaciones; pero hemos discutido los efectos y las consecuencias de esas enagenaciones; hemos discutido los inconvenientes y las irregularidades que se han seguido, en daño evidente y flagrante perjuicio del público, al pretender el Sr. Requena vindicar sus supuestos derechos.

Y esto no era una cuestión puramente personal, sino más bien una cuestión legal que nosotros empezamos á debatir, partiendo de abajo arriba y encaminándonos, por inducción, á demostrar por la malicia de los efectos la injusticia de las causas.

Esta es la misión del periodista que, por su especial situación respecto del público, se ve precisado, para ejercer la crítica, á recoger los hechos consumados y las impurezas de la realidad, sin perjuicio de deducir las responsabilidades en que incurrieron los que sentaron ó aplicaron caprichosa ó maliciosamente los principios de que emanaron la injusticia y la corrupción.

El Sr. Requena puede haber sido víctima de las ruindades de los gobiernos y de los desbarajustes y confusiones inextricables de nuestra Hacienda; pero en este caso arrojar la cara importa, que el espejo no hay por qué.

Y ya puestos en este punto, frente á frente de ese Moloch nacional, de ese fisco insaciable, devorador de la riqueza pública, nos sería muy fácil, sencillísimo, demostrarle al Sr. Requena cuan grande y lamentable error padece al afirmar que todo lo legal es moral.

¡Como todo lo legal ha de ser moral, si, en ocasiones, lo moral ni siquiera es lo lícito.

Y basta ya.

Instantánea

Los esplendorosos rayos del sol de Julio nos traen, envuelta en nimbos de gloria y celebrada por los cantares de la musa popular española, la clásica fiesta de la Virgen del Carmen.

Hermosa fiesta que sugiere el recuerdo de nuestros devotos marinos, de los humildes pescadores de nuestras playas, encomendando sus arriesgadas empresas y sus luchas titánicas con el mar embravecido á la celestial Señora cuya estampa, rodeada de luces y flores silvestres, vela la atribulada esposa en la casucha, engarzada en los acantilados de la costa.

Es mucha Virgen la Virgen del Carmen.

Hay algo en esa dulcísima advocación de María que imprime, en los corazones más duros y en las almas más entenebrecidas, fugores de luz divina y destellos de inenarrable piedad, cuya santa influencia, con fuerza misteriosa de ignoto origen, trasciende á la vida de nuestro pueblo que ido atra en la Virgen del Carmelo y halla en su bendito escapulario la natural defensa contra todas las tribulaciones

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

del espíritu y todas las adversidades de la vida.

En el naufragio de las creencias, entre el polvo de los templos en ruige, flota esa fé carmelitana, más robusta que las montañas, más grande que la mar inmensa...

TORTOSINO.

CRÓNICA

Según oímos tiempo atrás de la bios de un conspícuo de la situación, el Ayuntamiento prescindirá este año de celebrar las fiestas de la Santa Cinta, quedando éstas reducidas á las funciones puramente religiosas.

Ignoramos si el citado conspícuo hablaba debidamente autorizado ó por cuenta propia, aunque el silencio del Ayuntamiento, respecto á este particular, nos da á entender que seguramente nos vamos á quedar sin regocijos públicos.

No creemos que las fiestas sean una imperiosa necesidad; pero vamos, ni tanto ni tan calvo.

Algunos espectáculos honestos, y alguno que otro festejo de carácter público, bien pudiera promoverlos el Ayuntamiento, aunque no fuera más que para procurar algún esparcimiento á los que no han de gastar en novilladas, y quizás en funciones teatrales, que no han de faltar seguramente, para que resalte más la diferencia entre la iniciativa particular y la oficial.

** Habiendo fallecido el Secretario nombrado por el ayuntamiento de Benicarlo, ha quedado vacante dicha Secretaría con un sueldo anual de 2.000 pesetas.

** Se halla vacante la plaza de farmacéutico de Horta, dotada con el sueldo de 200 pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en la secretaría del Ayuntamiento de dicha villa, hasta el 5 de Agosto próximo.

** Comunica el jefe de la guardia civil del puesto de Burriana, que ha sido asesinado un sujeto llamado Miguel Palacios, de treinta y seis años de edad.

El cadáver presentaba varias heridas de arma blanca.

** En la secretaría de este Ayuntamiento, está expuesto por ocho días, el repartimiento de consumos, por las especies de aceite y sal, correspondiente al año que cursa.

Conviene que los contribuyentes se enteren de las cuotas que tienen asignadas, para que puedan hacer las reclamaciones que crean justas y no se produzcan después protestas y quejas.

** El sábado, á las cinco de la mañana, hubo en Mora de Ebro la suelta del concurso internacional de palomas mensajeras organizado por la Sociedad belga "Le Progrés", de Lieja, con la cooperación de otras varias de Bélgica y Holanda.

El concurso estaba dedicado á los Serenísimos señores príncipes de As-

turias, quienes concedieron un premio para la paloma vencedora.

La suelta resultó brillante: á una señal del presidente de la Real Sociedad Colombófila de Barcelona, don Joaquín Salgot, que lo es honorario de "Le Progrés", fueron abiertas las canastas que contenían 1.342 palomas que tomaron parte en el concurso, las cuales levantaron el vuelo y pocos segundos después, formando una enorme bandada, se dirigieron con rapidez asombrosa hacia el Norte, entre los aplausos de los concurrentes.

Asistieron á la suelta, que se hizo en la plaza de la estación del ferrocarril, gran número de aficionados nacionales y extranjeros y autoridades, quienes suscribieron el acta que se levantó al efecto y que con todas las formalidades fué remitida á Bélgica.

Las cestas que contenían las palomas fueron custodiadas á su llegada á Barcelona por fuerzas de la guardia civil y policía, desde la estación de Francia al domicilio del Sr. Salgot para evitar cualquier incidente con motivo de la huelga de carreteros. Con iguales precauciones fueron trasladadas de nuevo á la estación, después de haber sido selladas y registradas en el citado domicilio. En la comarca donde se hizo la suelta las autoridades hicieron un pregón recordando las disposiciones vigentes acerca de las palomas mensajeras. Los comisionados extranjeros que asistieron á la suelta están muy satisfechos de las facilidades que han hallado en las autoridades españolas y de la cooperación prestada por los socios de la Real Sociedad Colombófila de Barcelona y en especial de su presidente, D. Joaquín Salgot.

La salud del Papa

El Papa moribundo

París 14, 11.50 noche.

El boletín publicado á las ocho de la noche dice que el Papa ha pasado el día con relativa tranquilidad.

Sus fuerzas disminuyen lenta pero progresivamente.

Esta tarde ha recibido el Pontífice, como de costumbre á cuatro cardenales, entre los que estaba Monseñor Cavagnis, quien está enfermo hace algún tiempo; el Papa le recomendó que se cuidase mucho.

Después encargó al secretario monseñor Angeli que envía los últimos versos suyos al superior general de los Benedictinos, con encargo de que se le diga que cuando esté bueno recibirá su visita con singular placer.

París, 15, 1'13 madrugada.

Los médicos han dicho que el líquido pleurético aumenta ahora rápidamente, y que á pesar de que son contadas las horas de vida que le quedan al Papa, podría pasar aún toda esta noche si se le hiciera una tercera operación.

En el Vaticano, á la febril agitación de estos pasados días, ha sucedido la

calma precursora de la catástrofe final, no haciendo todo el mundo otra cosa más que llorar.

El patio de San Dámaso está esta noche animadísimo, lleno de gente, que aguardando saber noticias de la salud del Papa.

Durante la visita de los médicos, el Papa ha sufrido una fuerte opresión de pecho; pero completamente consciente de su situación, apenas hubieron salido los médicos, llamó á Centra, su criado de confianza, y le preguntó qué habían dicho los doctores, á lo cual el criado contestó que le habían encontrado bien, replicando á esto el Papa:

"Pues se equivocan; pasado mañana, día de la Virgen del Carmen, será el último de mi vida."

TELEGRAMAS

Prohibición justa

El señor marqués de Vadillo firmará mañana una R. O. prohibiendo á las Compañías de ferrocarriles que establezcan premios á los maquinistas por ahorro de carbón, pues esto motiva que corran los trenes con extraordinaria velocidad, aprovechando las pendientes.

Peticion de indulto

Los abogados señores Picón (don Felipe), Aragón y Vallejo, estuvieron hoy en Palacio para pedir al rey el indulto de la pena de muerte para Cecilia Aznar.

Los visitantes entregaron á S.M. la solicitud, que firman personas de di-

versas clases sociales, la mayoría de ellas pertenecientes á la más distinguida sociedad madrileña.

El rey prometió entregar á su Gobierno la solicitud, é interesarse por ejercer la regia prerrogativa.

La policía madrileña

El gobernador civil de Madrid ha impuesto una suspensión de empleo y sueldo por ocho días al delegado é inspector á quienes tenia confiada la vigilancia de los señores Blasco Ibáñez y Soriano.

Los señores Blasco Ibáñez y Soriano han pedido al Sr. Sánchez Guerra el levantamiento de la suspensión, haciendo observar que habían sido constantemente perseguidos por la policía, habiéndola burlado sencillamente porque ésta no tenía los elementos modernos de que ellos disponían.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona. Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller" y "Juan Ayné," Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

Superior
à todos los
ferruginos

MATHEU

SIN
OLOR
NI SABOR

HIJERO DIALIZADO

HIJERO DIALIZADO

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, sujeción blanca ó irregularidades de la menstruación.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

REUS

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antiiftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Húrrinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consiguado en la tarifa
- 3.º Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

VINOS LEGITIMOS

DE

JERFZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

y CATALUÑA

DE

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado B. cad r., es más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiando que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servidor

EDUARDO ARGEMÍ.

Dirigirse para sus encargos:

REUS Llovera, 33
TORTOSA Angel, 9

BARCELONA

Santo Domingo del Call, 15

PRECIOS REDUCIDOS

Fabrica de baldosas hidráulicas

Y

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

DE

* JOSÉ GIMENO MIR *
CALLE DE LA ESTACION (frente al Café)
TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos dibujos
PRECIOS ECONÓMICOS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que prescriben CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito crecientemente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente. La presencia, reconocida de SANDALO PIZÁ en el comercio de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Descontad de imitaciones.



DISPONIBLE